

# ÁLBUM DE SELLOS

## DE



# CASTILLOS

## DE

# ESPAÑA



## 1944 - MILENARIO DE CASTILLA

### Escudo de Soria



Soria debe su origen a la destrucción de Numancia; fue incorporada a Castilla en 1136, tras cederla Ramiro II.

### Escudo de Castilla



Representación general del escudo de Castilla, con motivos añadidos de la época (1944).

### Escudo de Ávila



Ávila existía en época romana. Es famoso el hecho acaecido en 1110, en que el valor de una mujer desbarató los planes de los sarracenos.

### Castillo



Representación propia de este territorio, un castillo, símbolo de lo que inicialmente fue esta tierra, pueblos en torno a una fortaleza, para su protección.

### Escudo de Segovia



De origen anterior a la dominación romana. Su símbolo, el acueducto, caracterizador de la ciudad está incluido en su escudo.

### Armadura del primer Conde



Armadura de Fernán González, primer conde de Castilla, según la tradición. El Mester de Clerecía, le hace personaje central del poema.

### Escudo de Ávila



Ávila en época romana formaba parte de la Lusitania. Tras la invasión árabe estuvo en poder de cristianos y musulmanes en varias ocasiones.

### Escudo de Burgos



Su nombre primitivo fue Caput Castellae, de origen romano. Condado y posteriormente residencia de los Reyes de Castilla.

### Escudo de Santander



Santander, puerta castellana al Cantábrico, nació alrededor del Monasterio de San Emeterio, aprovechando las características naturales de apertura y cobijo al mar.

## 2002 - Alcañiz (Teruel)

### 2004 - Aguas Mansas de Agoncillo (La Rioja)



Este castillo fue escenario de luchas de bandería entre nobles en la Edad Media. En él fue degollado en 1334 el último señor de Cameros, Juan de Haro, por orden de Alfonso XI de Castilla.



Fue una especie de alcázar torreado con planta de forma trapezoidal, pero modificado en el siglo XVIII. Casi todos los estilos han dejado huella en él, desde el románico al barroco. Hoy es Parador Nacional.

### 2005 - Alcaudete (Jaén)



El castillo que ha llegado a nuestros días fue reconstruido por la orden de Calatrava entre los siglos XIII y XIV. Desde que Alfonso VI lo reconquistara en 1085, cambió varias veces de manos entre cristianos y andalusíes.

## Alcázar de Segovia

1932



Dentado 11 ¼ de peine.

1964



2021



Sello autoadhesivo

1938



Dentado 10 de línea.

1966



Por lo apropiado de la roca sobre la que se asienta el alcázar, debió ser primitivamente un castro romano y luego fortaleza árabe. Lo esencial de su fábrica actual se debe a Alfonso VI. Es uno de los castillos más representados en los sellos españoles.

## 1938 - Alcázar de Segovia



En esta hoja bloque, en el sello de 50 c. tenemos el alcázar.

## 1966 - Almansa (Albacete)



Pocos sitios más indicados para levantar un castillo. En medio de una amplia llanura emerge un montecito coronado por enorme peña de rocas verticales, sobre las que torres y murallas del castillo roquero de Almansa componen a maravilla.

## 2007 - Almenar (Soria)



El castillo-palacio de Almenar es uno de los mejor conservados de Soria. En el Cantar de los siete infantes de Lara ya se hace mención a este castillo. En 1430 Juan II de Castilla concede a Hernán Bravo de Lagunas el señorío de Almenar.

## 1967 - Almodóvar (Córdoba)



E-1811

El castillo de Almodóvar es uno de los castillos andaluces más espléndidos, que destaca su mole sobre un peñasco de 70 metros de altura, a plomo sobre el Guadalquivir y dominando el pueblo de Almodóvar.

## 1977 - Ampudia (Palencia)



E-2421

El castillo de Ampudia es un castillo gótico de buena sillería con cuatro robustas torres cuadradas en los ángulos, la del homenaje en el frente NO. de muy grandes dimensiones.

## 2009 - Arévalo (Ávila)



E-4510

Fue esta fortaleza convertida en prisión hasta el siglo XVII. Luego, con las guerras de Sucesión y de la Independencia, el conjunto quedó sumido en la ruina pasando a convertirse en cementerio hasta el pasado siglo XX.

## 1967 - Basareny (Barcelona)



E-1809

Este castillo, como la gran mayoría de la comarca, tiene su origen, probablemente, en la reorganización, del condado d'Ausona emprendida por Guifré I, hacia 880 - 890, cuando este conde mandó rehacer las antiguas fortalezas.

## 2002 - Bañeres de Mariola (Alicante)



E-3889

Se levanta a una altura de 830 m sobre un espolón rocoso que ya fue objeto de ocupación por el hombre desde tiempos remotos. Durante la época Almohade (siglos XII - XIII) se erigió la hermosa Torre Mayor.

## 2006 - Baños de la Encina (Jaén)



E-4259

Esta extraordinaria fortaleza, en forma de barco y dominando un cerro, fue mandada construir por Al-Hakan II en el año 968. Fue definitivamente conquistada por Fernando III el Santo en el año 1225.

## 1970 - Bellver (Mallorca)



E-1981

Solitario ejemplar de castillo circular, único de esta forma en España, que se levantó en un monte sobre la bahía de Palma. Pedro IV de Aragón lo ocupó en 1343. En 1521 lo asaltaron los comuneros. Después sirvió de cárcel.

## 1967 - Belmonte (Cuenca)



E-1816

Juan Pacheco, Marqués de Villena, el famoso constructor de castillos, levantó este de Belmonte en 1456. Quiso culminar su bien merecida fama con este en su ciudad natal.

## 1972 - Biar (Alicante)



E-2095

Es de edificación árabe, fue ocupado por Jaime I de Aragón en 1245. Su posición presenta características pintorescas, por estar construido en lo alto de un monte aislado, con villa del mismo nombre extendida a sus pies.

## 1966 - Butrón (Vizcaya)



E-1743

El actual castillo vizcaíno es una construcción completamente fantástica, en cuya base, algunos viejos cubos son los únicos restos de la primitiva construcción, que fue escenario de las luchas entre los Butrón y los Avendaño.

## 2002 - Calatorao (Zaragoza)



E-3891



Prueba 077

Este castillo-palacio lo hallamos al borde de un talud natural, es de planta cuadrada rematada en almenas y fábrica de ladrillo dorado, estilo entre tardogótico y mudéjar.

## 1969 - Castilnovo (Segovia)



E-1930

Antiguo castillo-palacio próximo a Sepúlveda, muy reconstruido internamente y utilizado hoy como residencia, situado dentro de un espléndido parque que casi lo oculta. Su origen se atribuye a Abderramán II.

## 2001 - Castillo del Cid Jadraque (Guadalajara)



E-3786

Sobre un elevado cerro cónico próximo al pueblo de Jadraque se alza el castillo que en su día se llamó Castillo del Cid. Es una construcción rectangular adaptada a la forma de la cúspide.

## 1967 - Coca (Segovia)



E-1814

Es el castillo de Coca el más extraordinario de los castillos españoles y el más original de todos ellos, ya que su estilo es único. Podría definirse como el triunfo del ladrillo, pues nada más majestuoso puede concebirse ejecutado con tan humilde material.

## 2003 - Cuéllar (Segovia)



E-3987

El castillo se encuentra situado sobre la llamada ciudadela, en la parte más alta de Cuéllar, cerrando por este lugar el recinto amurallado de la villa. Fue cuartel general de lord Wellington y refugio seguro del general Víctor Hugo.

## 1968 - Escalona (Toledo)



E-1880

Sobre el alto cerro que junto al arenoso río Alberche domina el camino que entre ambas Castillas era obligado en tiempos árabes, se levantó una fortaleza mora, que después de su conquista fue reforzada por Alfonso VI.

## 1975 - Fortaleza de Santa Teresa, Uruguay.



E-2295

Posee la forma de un pentágono irregular, y sus cinco ángulos están terminados en bastiones salientes cuyos fuegos se cruzan, imposibilitando el escalamiento de los muros. Estos son gigantes, construidos con enorme sillería de granito, de estricta igualdad en sus dimensiones y perfectamente labradas.

## 1968 - Frías (Burgos)



E-1884

Castillo roquero construido en el siglo XIV, de extraordinario emplazamiento. Su atrevida torre del homenaje es el remate de una roca fuertemente inclinada; conserva su almenado y los dos cubos que flanquean el muro que corre por la parte accesible.

## 1968 - Fuensaldaña (Valladolid)



Castillo de llanura de planta cuadrada. Su hermosa torre queda intercalada en uno de sus lados. Tiene tres pisos y mazmorras subterráneas. Fue construido a finales del siglo XV por Don Álvaro Pérez de Vivero, contador del rey Don Juan II.

## 2004 - Granadilla (Cáceres)



Este castillo está construido sobre una antigua fortaleza árabe, es una curiosa y espectacular fortaleza por su forma y disposición. Está constituido por un recinto cuadrado al que se adosan torreones semicilíndricos en medio de sus caras planas.

## 1967 - Jarandilla (Cáceres)



Está edificado sobre un altozano desde el que se domina la villa. Se trata de un antiguo palacio fortificado cuya antigüedad máxima se remonta al siglo XV. En la edificación primitiva hay claras muestras de estilo gótico de finales de dicho siglo.

## 1966 - Guadamur (Toledo)



López de Ayala lo ordenó construir en la segunda mitad del siglo XV. Su esbelta torre del homenaje destaca de un lado de la planta cuadrada del cuerpo principal, que a modo de basamento está rodeado de un cuerpo saliente con torreadas esquinas y triangulares contrafuertes en el centro de los muros.

## Castillo de Javier

1936



Pie de imprenta de 12 mm

2009



1936



Pie de imprenta de 8 mm

El castillo de Javier, cercano a la localidad del mismo nombre, fue construido en el siglo X y pertenecía a los Señores de Javier. En él nació y vivió su hijo San Francisco Javier. Consta el castillo de tres cuerpos escalonados construidos por orden de antigüedad. Se accede a él por un puente levadizo que lleva a un patio defendido por la torre del Cristo.

## 1970 - La Alcazaba (Almería)



Edificada en el siglo VIII sobre restos de otra fortaleza fenicia, tiene tres recintos, todos ellos de almenadas murallas y cuadradas torres, excepto en la parte más elevada, en que las torres son redondas.

## La Alhambra (Granada)

1964



E-1547

1975



E-2269

1988



E-2981

1998



E-3588

Durante el siglo IX en la comarca granadina, se levantó una alcazaba como centro de resistencia en las guerras civiles entre los árabes. Los reyes nazaríes dominaron Granada en el siglo XIII, en el que mejoraron el fastuoso alcázar y reforzaron la alcazaba, erigiendo su más fastuosa torre, la de la Vela, cerrándola con un fuerte muro y tres torres, una de ellas la del homenaje, de planta cuadrada, las otras, rectangulares.

## 2008 - La Calahorra (Granada)



E-4440

Fue levantado este hermoso castillo-palacio de La Calahorra por don Rodrigo de Vivar y Mendoza entre 1509 y 1512. Tosco en su aspecto exterior, se encuentra bellamente ornamentado en su interior.

## 1982 - La Fortaleza, San Juan de Puerto Rico



E-2673

La Fortaleza fue la primera fortificación construida para defender la ciudad de San Juan y la primera de una serie de fuertes militares, que incluyen al Morro y al Fuerte de San Cristóbal. Como medida de protección contra los ataques de corsarios y piratas.

## 2004 - La Mota (Alcalá la Real, Jaén)



E-4099

Se cree construida en el siglo VIII bajo dominación árabe. Esta ciudadela, situada sobre una perfecta atalaya natural, uno de los bastiones defensivos más inexpugnables y complejos de Al-Andalus, consta de una alcazaba y tres torres que se alzan en torno a un patio de armas.

## La Mota (Medina del Campo, Valladolid)

Serie de 1948-1954. General Franco y Castillo de la Mota



E-1024



E-1025



E-1026



E-1027



E-1028



E-1028A



E-1029



E-1030



E-1031



E-1032

El castillo de La Mota de Medina del Campo (Valladolid) es el que más veces ha sido representado en los sellos españoles.

## La Mota (Medina del Campo, Valladolid)

1958



E-1234



E-1237

Sellos de la serie de 1958 perteneciente al XVII Congreso Internacional de Ferrocarriles. Locomotora 242-F y Castillo de la Mota.

1964



E-1592

Sello de la serie de 1964 perteneciente a la Feria Mundial de Nueva York. Castillo de la Mota.

1966



E-1740

Sello de la serie de Castillos de España de 1966.

2004



E-4130

500º Aniversario del fallecimiento de Isabel la Católica. La reina y el castillo de la Mota.

Hermosa fortaleza, toda ella de ladrillo, tiene planta irregular de cuatro lados, flanqueados tres de ellos por torres cuadradas, que se suponen del Siglo XIII. El tiempos de Enrique IV se firmaron en este castillo las capitulaciones de la Beltraneja, en él residió Isabel la Católica y su hija Doña Juana, fue prisión de Estado.

## 2001 - La Zuda (Tortosa, Tarragona)



E-3785

Castillo construido por Abderramán III en 944, fue residencia de Jaime I, quien lo reconstruyó en el siglo XIII sustituyendo las techumbres por bóvedas de piedra, y lugar de reunión de la Orden del Temple.

## 1967 - Loarre (Huesca)



E-1815

En la penosa ascensión hacia la cima (1.100 m) donde se asienta el castillo monasterio de Loarre, es necesario aproximarse mucho para llegar a percibir su mole como algo diferente de la peña. De origen romano, transformado en fortaleza árabe y pasando a manos cristianas en 1071.

## 2012 - Lorca (Murcia)



E-4692

Este Castillo, de origen árabe, se halla ubicado sobre una elevación desde donde se domina toda la ciudad. Cuenta con dos torres, la Alfonsina y la del Espolón, ambas edificaciones cristianas fueron levantadas entre los siglos XIII y XV.

## Manzanares el Real (Madrid)

1966



E-1744

Los restos del primitivo castillo de Manzanares, obra del siglo XIII, pueden aún verse sobre una colina próxima al actual, situada al otro lado del río Manzanares. El que hoy vemos, suntuoso castillo residencial, es obra de finales del siglo XV, es debido al primer Duque del Infantado, hijo del Marqués de Santillana.

2017



E-5141

## 2008 - Maqueda (Toledo)



E-4439

Situado sobre un montículo, el castillo de Maqueda, quizá de origen romano y luego árabe, fue conquistado por Alfonso IV quien en 1177 lo dio a la Orden de Calatrava.

## 2005 - Molina de Aragón (Guadalajara)



E-4172

Este castillo también llamado Fortaleza de Molina de los Caballeros. En su origen es el alcázar que los árabes levantaron, sobre un antiguo castro celtibérico. Es el más grande y expresivo de cuantos quedan hoy en la provincia.

## 1970 - Monbeltrán (Ávila)



E-1979

Situado en agreste lugar en la Sierra de Gredos, perteneció a Don Beltrán de la Cueva, al que Enrique IV concedió el título de Duque de Alburquerque, haciéndole donación de la villa. Fue construido en el siglo XIV, y aunque exteriormente se conserva en buen estado, su interior está arruinado.

## 1966 - Monteagudo (Murcia)



E-1742

Sobre un peñasco imponente, situado a cinco kilómetros de Murcia, se levanta este castillo de arquitectura poco frecuente. Según la tradición fue cedido en vasallaje a Alfonso X por un rey moro de Murcia. Alfonso X el Sabio lo habitó en 1257.

## 1970 - Monterrey (Verín, Orense)



E-1978

De la construcción primitiva se conserva la corpulenta torre del homenaje, una puerta gótica, la torre llamada de las Damas a la izquierda, una capilla de tipo románico, un espléndido patio de armas y algunos otros restos arquitectónicos.

## 2001 - Montesquiu (Barcelona)



E-3788

El castillo es el primer edificio del cual se tiene noticia en la zona. Se cree que el edificio original fue construido en los siglos X y XI como puesto de vigilancia del río Ter. Fue ampliado y convertido en la residencia de Arnau Guillem de Besora en el siglo XIV.

## 2003 - Montilla (Córdoba)



Los restos del antiguo castillo de Montilla están situados en la cima de un montículo, que desde el norte domina a toda la población. Se trata del castillo de los antiguos señores de Aguilar, grandiosa fortaleza medieval que en el año 1508 mandó derribar Fernando el Católico.

## 1999 - Oix (Gerona)



Adquirió su máximo protagonismo durante la Rebelión Remensa iniciada en la Alta Garrotxa. En el siglo XV los Reyes Católicos ordenaron el derrumbamiento de la esquina norte del castillo con el fin de que pudiera entrarse "a pie plano". En los siglos posteriores y debido a la despoblación de la zona, el castillo se convirtió en sede de bandoleros, por lo que fue mandado destruir en el siglo XVIII.

## 1966 - Olite (Navarra)



Carlos III el Noble, para huir de la turbulenta vida de Pamplona, buscó refugio en Olite, a fin de fundar la residencia de los Reyes de Navarra, reyes trashumantes. En su construcción imperó el gótico. Alarifes moros de Tudela intervinieron en su ornamentación.

## 2005 - Oropesa (Toledo)



Este castillo data de los siglos XII y XIII, y fue construido por los árabes probablemente sobre una construcción romana anterior. El castillo actual data de 1402, la escalinata es una de las más impresionantes de los castillos españoles, en la actualidad es un Parador Nacional.

## 1972 - Pedraza (Segovia)



En un alto cerro sobre restos de una fortaleza árabe se alza la mole de este castillo de poligonal planta, de la que se destaca un lienzo de muralla con dos redondas torres. El pintor Zuloaga lo adquirió y habilitó para residencia su torre principal.

## 1968 - Peñafiel (Valladolid)



En 1014 era fuerte posición árabe, que fue tomada por Sancho García. Es una construcción alargada en forma de navío, con doble recinto, el exterior bajo y liso tiene solamente dos torres de defensa de la puerta de medio punto que sirve de entrada. El interior tiene más de 200 m de largo por 23 de ancho.

## 1967 - Peñíscola (Castellón)



Es obra de los Caballeros Templarios, acabado por los Montesianos en el siglo XIV y modificado por el Papa Luna. La puerta principal, en arco de medio punto está flanqueada por torres cuadradas y salientes que la protegen.

## 1967 - Ponferrada (León)



E-1812

Está situado sobre un escarpe a orillas del Sil. Se conserva en buen estado su fantástica puerta. La primera tras el puente levadizo es de medio punto y está defendida por dos fuertes torres y corrido matacán. La segunda, en ángulo con la anterior es de igual composición pero de mayor altura y por la que se ingresa en el extenso patio de armas.

## 1973 - Río San Juan, Nicaragua



E- 2157

La construcción del Castillo de la Pura y Limpia Concepción del Río San Juan se inició en 1673 y concluyó en 1675. En 1762 el Castillo se enfrentó contra tropas de zambos y caribes dirigidos por ingleses. En 1780 el capitán Horacio Nelson tomó el Castillo tras duros combates cuerpo a cuerpo pero su triunfo fracasó al poco tiempo ya que sus tropas fueron diezmadas por las enfermedades.

## 1970 - Sádaba (Zaragoza)



E-1980

La forma prismática de sus torres es casi única en los castillos españoles y recuerda a las kasbas o castillos moros del Gran Atlas. Salvo su almenado y dependencias interiores, su fábrica se conserva bien. Está cimentado sobre un bajo pedestal de roca que se disgrega.

## 1972 - Sajazarra (La Rioja)



E-2093

Poco conocido castillo, situado en la plaza del lugar. Es una construcción gótica, probablemente del siglo XV. Su bella torre, con esbeltas torrecillas poligonales en los ángulos, parecería destinada a un pacífico uso civil a no ser por su carencia de ventanas.

## 2003 - San Felipe (Ferrol, La Coruña)



E-3986

Los orígenes de la fortificación se remontan al siglo XVI (año 1577), en plena lucha por la hegemonía marítima de los países europeos. Ferrol como punto estratégico para el aprovisionamiento de los buques de la Armada Real, necesitaba un sistema defensivo eficaz.

## 2001 - San Fernando (Figueras, Gerona)



E-3787

Tiene forma de pentágono irregular estrellado, es el monumento de mayores dimensiones de Cataluña y la mayor fortaleza baluarte de Europa. Se inició su construcción el 4 de septiembre de 1751 según proyecto de D. Juan Martín Zarmeño. En febrero de 1939 tuvo lugar en San Fernando la última reunión de las Cortes de la II República Española.

## 1972 - San Servando (Toledo)



El lugar donde se asienta el castillo fue en principio castro romano, después basílica visigoda, Alfonso VI elevó allí un convento, al que se le añadieron torres, muros y un profundo foso. Fue destruido en una algarada almorávide. Y finalmente en 1380, el arzobispo Tenorio construyó el castillo actual.

## 2005 - Santa Bárbara (Alicante)



E-4169

Este castillo se alza sobre el monte Benacantil, mole rocosa de 166 metros de altitud lindante con el mar, lo que le confería un enorme valor estratégico. En 1296 Jaime II toma posesión del castillo para la corona de Aragón y ordena su remodelación. Un siglo después Pedro IV el Ceremonioso mandó rectificar el recinto y en el sigloXVI Carlos I ordenó su fortificación.

## Santa Catalina (Jaén)

1972



E-2094

2003



E-3999

Sobre alta peña que domina la ciudad, se alza esta fortaleza, que fue primitivamente alcazaba mora, de la que descendían las murallas que rodeaban la primitiva ciudad y que, en parte, se conservan aún. Como se observa por el sello de la derecha es Parador Nacional de Turismo desde 1965.

## 1968 - Sobroso (Pontevedra)



El castillo ocupa un destacado lugar sobre un promontorio rocoso en la ladera del monte Laudín. Está compuesto por tres elementos arquitectónicos: una cerca exterior, un cuerpo residencial y la torre del homenaje, formando un conjunto que resulta de imponente visión desde el exterior.

## 2002 - Sotomayor (Pontevedra)



De origen románico, es del siglo XI, reconstruido en el XIV al estilo gótico, es una bellísima casa fuerte feudal de ojivales ventanas y corridas galerías. El ingreso lo tiene bajo arco apuntado por puente levadizo junto a la severa torre del homenaje. Todo él está coronado por puntiagudas almenas. Tiene do recintos amurallados y amplia plaza de armas.

## 2021 - Torre del Oro (Sevilla)



La Torre del Oro es una torre albarrana almohade, del primer tercio del siglo XIII, que formaba parte de las murallas del Alcázar como torreón final, y servía de baluarte para la defensa del puerto y el puente de Barcas.

## 1969 - Torrelobatón (Valladolid)



Arquitectura de castillo de llanura, como el de Fuensaldaña: alta torre y breve recinto. Su torre recuerda la de Peñafiel, con mayor esbeltez. Llama la atención al contemplar su completa fábrica, la ausencia de almenado.

## 2006 - Torroella de Montgrí (Gerona)



Esta fortaleza, de planta cuadrangular con cuatro torres situadas en sus esquinas, fue mandada construir por Jaime II en piedra labrada. Al contrario que otros castillos no posee torre del Homenaje. Sus elementos constructivos acusan la influencia de la transición del románico al gótico.

## 1969 - Turégano (Segovia)



Curioso e interesante castillo con iglesia y rudimentaria residencia. El Conde Fernán González lo rescató de los moros. El castillo actual, del siglo XIV a XV, es sin duda posterior a la románica iglesia que llena el patio de armas y que pertenece al siglo XII, además del recinto exterior, de gran extensión, tiene otros dos, el intermedio bajo y rudimentario y el interior que encierra la iglesia.

## 2018 - Castillos de Valderas (Alorcón, Madrid)



Fue en el año 1917 cuando se inauguró un palacio en Alorcón, poco después, se construyeron al lado otros dos más pequeños, los edificios mezclan el estilo de los castillos franceses con las mansiones de campo inglesas. Destacan sobre todo sus torreonos y almenas decorativas.

## 2005 - Valderobres (Teruel)



Esta es una de las grandes fortalezas góticas de Aragón, y su fachada es una de las más suntuosas del gótico civil de España. La planta del recinto es de forma hexagonal irregular, adaptándose al terreno donde se asienta, con todos sus lados rectos pero desiguales.

## 1970 - Valencia de Don Juan (León)



Sobre la meseta de un escarpe que cae hacia el Esla, se alzan las románticas ruinas de este gótico castillo. De su extenso recinto se conserva el lienzo SE. con cuatro torres triples y esbeltos cubos, en los que campean escudos de Castilla, León y Portugal y también de las casas de Acuña, Quiñones y Enríquez.

## 1969 - Vélez Blanco (Almería)



De maravilla del renacimiento ha sido clasificado este castillo, que lo sería, en efecto, de no haberse mutilado bárbaramente para vender sus riquísimos mármoles, puertas y ventanas.

## 2004 - Villafuerte de Esgueva (Valladolid)



De construcción gótica del siglo XV. Fortaleza protegida por una barbacana, que tiene en sus ángulos cubos cilíndricos con matacanes y almenas. El patio de armas se siente dominado por la Esbelta Torre del Homenaje, de planta cuadrada, con atalayeras en sus esquinas.

## 1969 - Villalonso (Zamora)



He aquí un bien plantado y completo castillo. Completo exteriormente, ya que su interior es tan sólo un corral de ganado. Es de buena fábrica de sillería, de planta cuadrada, con torres en los ángulos, y una gran Torre del Homenaje, recia y completa.

## 2007 - Villena (Alicante)



En un emplazamiento destacado de Villena se levanta su castillo-atalaya, dominando desde el monte de San Cristóbal la población y su entorno. Rodeado por una muralla jalonada por cubos, el recinto es de planta poligonal y dispone de torres cúbicas en los ángulos. De origen musulmán esta fortaleza fue reformada en el siglo XV.